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Принятые в прошедшем 2015 году Тюменской 
областной Думой базовые законы разделю на ряд 
основных направлений: стратегического, бюджет-
ного, налогового, муниципального, управленческого 
и экономического характера.

К стратегическим отношу Закон Тюменской области 
от 25.02.2015 № 13 «О стратегическом планировании 
социально-экономического развития Тюменской 
области», который устанавливает правовые основы 
стратегического планирования социально-экономи-
ческого развития Тюменской области и разработки 
стратегии социально-экономического развития Тю-
менской области.

Почему это важно сейчас, когда в условиях кризисных 

Дела депутатские

Законодательное обеспечение социально-экономического развития области
явлений в России и целом в мире основная цель выжить, 
преодолеть экономические и социальные проблемы?

Ответ на этот вопрос даёт статья 3 Закона, где указано, 
что «Стратегия социально-экономического развития 
Тюменской области является документом стратегиче-
ского планирования, определяющим приоритеты, цели 
и задачи государственного управления в Тюменской 
области на долгосрочный период». Данное положение 
закона обязывает органы власти выстраивать свою 
работу по разработке государственных программ об-
ласти, с учётом территориального планирования и 
планов мероприятий по социально-экономическому 
развитию региона.

Стратегия области включает: оценку достигнутых це-
лей социально-экономического развития; приоритеты, 
цели, задачи и направления социально-экономической 
политики Тюменской области, согласованные с приори-
тетами и целями социально-экономического развития 
Российской Федерации; показатели достижения целей 
социально-экономического развития региона; сроки и 
этапы реализации стратегии социально-экономического 
развития области; ожидаемые результаты реализа-
ции стратегии социально-экономического развития 
Тюменской области; оценку финансовых ресурсов, 
необходимых для реализации стратегии социально-
экономического развития региона.

По сути, стратегия социально-экономического раз-
вития – это долгосрочный план развития области, 
носящий комплексный характер. 

Принятие указанного закона не означает, что она 
развивалась без планов, целей и задач. Начиная с на-
чала двухтысячных годов и особенно с 2005-го, эко-
номическая политика органов власти направлена на 
создание и развитие высокотехнических производств в 
промышленности и эффективного сельского хозяйства с 
привлечением значительных инвестиционных средств.

Уже в 2014-2015 годах область получила конкретные 
результаты в виде «Уватского нефтеперерабатывающего 

проекта», «Антипинского НПЗ», «Тобольск-полимера», 
«Тюменьстальмоста», «Металлургического комбината 
УГМК», «Тобольск-Нефтехима» и всего огромного 
сектора нефтегазосервиса. Индекс промышленного 
производства составил в 2013 году – 15 процентов, 
2014-м – 113, 2015-м – 113. 

Появились современные технологии в сельском хо-
зяйстве и в 2015 году прирост сельскохозяйственного 
производства составил 102 процента.

Начиная с 2012 года, инвестиции в основной капитал 
юга региона составляют ежегодно от 205 млрд. рублей 
до 260 млрд. рублей и даже в «санкционном» 2015 году 
– не  менее 200 млрд. рублей.

Опыт работы органов власти по развитию экономики 
будет и основой для разработки и реализации стратегии 
социально-экономического развития Тюменской области.  

Принятие и действие закона о стратегическом пла-
нировании требует дальнейшего развития нормативно-
правовой базы области в виде законов и постановлений 
губернатора.

В мае 2015 года был принят и вступил в действие 
закон «О зонах экономического развития в Тюменской 
области», призванный обеспечить создание обраба-
тывающих отраслей экономики, производства новых 
видов продукции и внедрения новых технологий про-
изводства. Для реализации поставленных целей закон 
закрепляет следующий вид механизмов: «зона эконо-
мического развития, индустриальный (промышленный) 
парк». Также закон предусматривает предоставление 
льготного порядка налогообложения в следующих 
формах: субсидий за счёт средств областного бюджета, 
информационно-организационного и консультационно-
го содействия и иных мер государственной поддержки.

Дальнейшее правовое регулирование реализации 
указанных областных законов осуществляется по-
становлениями губернатора и правительства области.

 Владимир УЛЬЯНОВ,
депутат Тюменской областной Думы.

Отчёт о деятельности 
сделала председатель На-
дежда Ершова. Она напом-
нила, что Дума пятого со-
зыва со сроком полномочий 
пять лет сформировалась 
и работает меньше года – 
с 25 сентября 2015 года, 
когда депутатский корпус 
изменился существенно, 
из прежнего состава про-
должают работу лишь семь 
парламентариев. 

За отчётный период за-
конотворцы провели во-
семь заседаний, на которых 
было рассмотрено и при-
нято 71 решение. Среди 
основополагающих во-
просов, рассмотренных в 
2015 году, можно выделить 
следующие: бюджетная по-
литика, совершенствование 
системы управления, реор-
ганизация администрации, 
сотрудничество и взаимо-
действие органов местного 
самоуправления и сельских 
поселений, приведение 

Плюс двадцать миллионов

Устава Упоровского муни-
ципального района в соот-
ветствие с действующим 
законодательством. Также 
осуществлялся контроль за 
реализацией муниципаль-
ных целевых программ, 
проводилась работа по кор-
ректировке ранее принятых 
решений.

Следует отметить, что 
явка народных избранни-
ков прошлого созыва на 
заседания составляла 71,4 
процента, а явка законода-
телей пятого созыва – 88,4.

Одна из форм депутат-
ской деятельности – уча-
стие в публичных слуша-
ниях, которые за отчётный 
период проводились четы-
ре раза. На них обсужда-
лись наиболее значимые 
вопросы жизни упоровской 
территории: внесение из-
менений и дополнений в 
Устав, обсуждение проекта 
бюджета на трёхлетний 
период. 

В течение года Дума 
использовала полномо-
чия, предоставленные ей 
районным Уставом и Ре-
гламентом, по контролю 
над исполнением бюджета. 
Для чего формируется 
план проверок на год, по-
сле проведения которых 
даётся информация о ре-
зультатах ревизионных 
мероприятий.

В отчёте Надежда Ер-
шова отметила пассив-
ную позицию некоторых 
народных избранников: 
«Д епут ат ский корпус 
районной Думы уделяет 
особое внимание индиви-
дуальной работе с избира-
телями, проводя личный 
приём граждан. Следует 
отметить, что она исполь-
зуется не всеми депутата-
ми в полной мере. На это 
надо обратить серьёзное 
внимание. Нам предостав-
лены сведения о работе с 
обращениями на терри-
тории Буньковского, Бы-
зовского, Видоновского, 
Емуртлинского, Коркин-
ского, Крашенининского, 
Суерского, Скородумского 
и Упоровского сельских 
поселений. Остальные 
территории информацию 

не предоставили, либо 
такая работа на местах не 
проводилась».

Все присутствующие 
внимательно выслушали 
отчёт начальника полиции 
Юрия Плесовских об ито-
гах оперативно-служеб-
ной деятельности. Сухие 
цифры статистки говорят 
о том, что прошлый 2015 
год мы прожили отнюдь 
не законопослушно. Не-
смотря на то, что на 6,5 
процента снизилось общее 
количество обращений 
в полицию (с 2 899 до 2 
709), увеличилось на 16,2 
процента количество со-
общений о совершении 
преступлений по уголов-
ным статьям закона. 

В разы выросло число 
зарегистрированных пре-
ступлений экономической 
направленности (с двух 
до девяти), неправомер-
ного завладения чужим 
транспортом (с пяти до 
одиннадцати). В два раза 
увеличились цифры по 
умышленным убийствам 
(с двух до четырёх) и в три 
раза – по изнасилованиям 
(было 0, а стало 3). Не 
такая критичная, однако 
тоже не самая благополуч-

ная картина наблюдается 
и по остальным видам 
преступлений. 

В разы снизилось ко-
личество мошенничеств, 
краж, грабежей. Не было 
ни одного случая вымо-
гательств. Стало меньше 
зарегистрированных слу-
чаев незаконного оборота 
оружия и боеприпасов.

Раскрываемость в от-
чётном периоде составила 
почти 86 процентов, что 
также чуть меньше ана-
логичного периода про-
шлого года. 

По линии безопасности 
дорожного движения вы-
явлено 4 481 администра-
тивное правонарушение 
(против 4 556 в 2014 году). 
Кроме того, на территории 
района случилось 25 ДТП, 
в которых погибли три че-
ловека, а ранения получили 
26. Эти цифры значительно 
меньше предыдущих по-
казателей.

Начальник ФКУ по Упо-
ровскому району Алек-
сандр Плишкин сообщил 
депутатам об увеличении 
бюджета на 20 миллионов 
рублей, которые посту-
пили из областной казны. 
Все они будут потрачены 

строго по назначению – на 
субсидии молодым семьям 
на приобретение и строи-
тельство жилья, приобре-
тение служебного жилья, 
изготовление проектной 
документации для строи-
тельства линий электро-
передач на площадке под 
ИЖС в Бызово, а также на 
завершение капитального 
ремонта спортзала в Кор-
кино, на модернизацию и 
ремонт котельных в посе-
лениях, водопровода в Ма-
салях, установку дорожных 
знаков и т. д. 

Ведь несмотря на не-
простое экономическое 
время, у районных властей 
есть взятые обязательства 
по многим социальным 
программам, и они будут 
исполнены, в том числе 
благодаря этим допол-
нительным бюджетным 
вливаниям.  

Кроме того, глава района 
Леонид Сауков не только 
обратил внимание депута-
тов на острую проблему 
пьянства и рост престу-
плений, совершённых в 
нетрезвом состоянии, но и 
призвал объединять усилия 
по борьбе с этой бедой. 

Татьяна АНЦИПРОВА.

1 марта в большом зале районной администрации 
прошло пятое заседание Думы Упоровского района 
пятого созыва, где депутаты рассмотрели шесть во-
просов, в том числе отчёты о работе районной Думы 
за 2015 год, о работе контрольно-счётной палаты и 
заслушали информацию начальника отдела полиции 
Юрия Плесовских.
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Сельские сходы

Крашенининское сельское 
поселение – одно из самых 
малочисленных в  районе. В 
его трёх населённых пунктах 
постоянно проживают поряд-
ка 400 человек. О том, чем 
гордится территория, и какие 
вопросы волнуют людей, по-
говорили в рамках очередного 
схода граждан.

 
Глава поселения Татьяна Хани-

ева начала с отчёта о проделан-
ной работе за прошедший год. 
И в нём было очень много поло-
жительных моментов. Местной 
власти удалось исполнить сфор-
мированный на год бюджет и вы-
полнить план по сбору налоговых 
отчислений. Также крашенинин-
цы создали на своей территории 5 
новых рабочих мест и привлекли 
мужчин на работу в ДНД.

К сожалению, не может похва-

Кризис - это когда человек не знает, что делать
статься поселение демографиче-
скими показателями. Уже кото-
рый год количество официально 
зарегистрированных жителей 
уменьшается. Зато увеличивается 
число живущих без прописки.

Хороший показатель террито-
рии – количество трудоспособно-
го населения – 201 человек, что 
больше половины жителей. 38 из 
них постоянно задействованы в 
сельском хозяйстве, на предпри-
ятиях бюджетной сферы трудо-
устроено чуть менее полсотни 
человек. Многие из крашенинин-
цев и жителей соседних деревень 
работают в ближайших городах 
или вахтой на севере. До недав-
него времени это было хорошим 
решением вопроса заработка, но 
сегодня и там становится не слад-
ко. Зарплаты стали меньше. Так 
что, пришло время задуматься, 
чем можно зарабатывать у себя 

дома. Помощником в этом вопро-
се может стать общество «Русь», 
которое, при решении вопроса 
с дорогами, готово увеличивать 
производственные мощности и 
создавать новые рабочие места. 
Также для всех наших террито-
рий актуально развитие сферы 
животноводства. Тем более, что 
местное предприятие способ-
ствует этой отрасли посредством 
помощи в заготовке кормов.

Николай Третьяков в своём вы-
ступлении перед односельчанами 
заметил: «Коров в поселении 
осталось двадцать восемь. А ведь 
у нас нет проблем с сеном. Сколь-
ко надо – столько заготовим. 
Концентраты и дроблёнка есть 
всегда. Ежегодно 168 человек 
получают зерно на паи. В этой 
связи напрашивается вопрос для 
размышления: а всё ли мы сами 
делаем, чтобы жить лучше?!».

О том же в своём выступлении 
говорил и глава района Леонид 
Сауков: «Когда общаешься с теми 
людьми, которые держат от пяти 
до семи коров, понятно, что они 
работают от зари до зари, и у них 
нет отпусков и выходных, но они 
могут позволить себе достойно 
жить сегодня, у них нормальные 
машины, достаточно средств для 
обучения детей. Сложившаяся  
ситуация сегодня поддалкивает 
заниматься сельским хозяй-
ством».

Плюсом к этому законодатель-
ством предусмотрены различные 
способы стимулирования раз-
вития предпринимательства: 
программы самозанятости и 
самообеспечения могут помочь 
закрепиться в селе молодёжи. 
Ведь слишком большой разрыв 
качества жизни в городе и в 
небольших поселениях имеет 
место, поэтому выпускники, 
уехавшие получать профессию 
даже на один год, делают всё, 
чтобы не вернуться. Глава му-
ниципалитета ещё раз напомнил 
крашенининцам о возможности 
получения профессии нерабо-
тающими гражданами: «Центр 
занятости готов бесплатно обу-
чить по 130 профессиям, которые 
пригодятся в сельской жизни. 
Это и повара, и парикмахеры, и 
мастера по ремонту бытовой тех-
ники. Сегодня мы не используем 
эти возможности максимально, а 
завтра их может уже не быть». 

Для молодого человека нахо-
диться в гуще событий и стре-
миться к лучшему вполне есте-
ственно, поэтому задачи местной 
власти – увеличение на террито-
рии числа рабочих мест, в том 
числе, количества предпринима-
телей, работающих в сфере услуг 
и активизация работы досуговых 
учреждений. В Крашенининском 
поселении есть многое из необ-
ходимых атрибутов достойного 
существования села. Здесь функ-
ционируют детский сад, школа, 
новый ФАП, пост пожарной 
охраны. С декабря прошлого года 

на полную ставку начал работать 
методист по спорту, который 
проводит регулярные занятия с 
ребятами всех возрастов. Много 
внимания уделяется и культуре. 
Дети и взрослые участвуют в 
фестивалях и конкурсах, а ода-
рённые школьники, благодаря 
творческим и интеллектуальным 
состязаниям, известны далеко за 
пределами района.

Сегодня перед местной вла-
стью стоит много задач: ремонт 
здания школы, необходимость 
обновления педагогических 
кадров и привлечение на терри-
торию молодых специалистов – 
фельдшера ФАПа и участкового. 
Планомерно будут решаться 
вопросы телефонизации, обе-
спечения доступа в Интернет 
и доступности интерактивного 
телевидения, оборудования улиц 
освещением и благоустройства 
территории. А вот вопрос гази-
фикации села и асфальтирование 
дороги до поселения, скорее 
всего, в ближайшем будущем 
решить не удастся. Хотя, по 
мнению директора местного 
предприятия, даже это не ме-
шает развитию сёл. А модное 
в последнее время оправдание 
«кризис», в большей степени 
существует в умах, а не на деле. 
«Как-то, губернатор Якушев в 
одном из выступлений сказал, и 
я думаю так же: кризис – это ког-
да человек не знает, что делать, 
и теряется. А если он знает что 
делать по какому пути двигаться, 
то никакого кризиса нет. 

Конечно, потяжелее теперь и 
в сельском хозяйстве в целом, и 
на нашем предприятии. Умень-
шилось субсидирование и вы-
росли цены на энергоносители, 
но мы справляемся и живём с 
надеждой на перспективу. По-
немногу расширяем своё про-
изводство. И пока есть люди, 
наша продукция будет всегда 
востребована», – отметил Ни-
колай Третьяков.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото Владимира ПОПОВА.

Позитивные изменения налицо 

 В начале этой встречи с 
докладом о работе сельской 
администрации выступила 
Любовь Александровна 
Лопатинская, которая стала 
главой на этой территории 
совсем недавно, однако уже 
отмечает положительные 
изменения в жизни Ниж-
неманайского поселения. 
К примеру, за минувший 
год сразу на 42 стало боль-
ше личных подсобных хо-
зяйств. И теперь их 310. 
Все они реализовали за 12 
месяцев 2015 года 130 тонн 
молока, что на 9 больше, 
чем в 2014-м. Выручка со-
ставила почти 2,5 миллиона 
рублей, что наверняка ста-
ло неплохим подспорьем 
для стабильного развития 
территории. Также из по-
зитивных моментов стоит 
отметить появление на тер-
ритории павильона чистой 
воды, и щебенение одной из 
проблемных дорог. В общем 
и целом, поселение раз-
вивается и территория на-
чинает наращивать в своём 
бюджете долю собственных 
доходов. 400 000 рублей из 

них поступили в виде нало-
гов, которые платят за своих 
работников в агрокомплексе 
«Манайский».

Судьба недавно образо-
ванного агрокомплекса и 
агропромышленной ком-
пании «Маяк», к которой 
прежде относились сель-
скохозяйственные угодья 
нижнеманайского сельско-
го поселения, волнует мно-
гих. Поэтому зал местного 
Дома культура во время 
схода граждан был полон. 
Эпопея раздела собствен-
ности пятковского «Маяка» 
между учредителями длит-
ся уже больше года, и до 
сих пор было малопонятно, 
как сложится судьба пред-
приятия и его работников. 
Там по-прежнему идёт раз-
дел собственности между 
владельцами предприятия. 
И что из этого получится в 
итоге, покажет время. 

Ясность в этот вопрос 
внёс Андрей Брандт – один 
из собственников АПК 
«Маяк», а ныне ещё и уч-
редитель агрокомплекса 
«Манайский».

«С 17 марта агропромыш-
ленная компания «Маяк» 
прекращает своё существо-
вание. С этого же дня люди 
начнут устраиваться в агро-
комплекс «Манайский».  
Я собираюсь развивать 
Манай»,– резюмировал 
Андрей Александрович. 

Сегодня на базе вновь соз-
данного предприятия рабо-
тает завод по производству 
рапсового масла, появилась 
новая МТМ для техники 
предприятия, ведётся стро-
ительство площадки для 
откормки крупнорогато-
го скота. Также в планах 
на лето возведение жилья 
для специалистов, которых 
ждут в агрокомплексе. 

Как сложится судьба пят-
ковского «Маяка», пока 
сказать трудно. Но уже 
видны позитивные явления 
и первыми их почувствуют 
жители Нижнеманайского 
сельского поселения. 

Но не только судьба сель-
ского хозяйства волнует 
селян. Они сетуют и на 
дороги. В прошлом году 
манайцам защебенили улицу 
Ниходскую, которая всегда 
была одной из самых про-
блемных. Теперь там можно 
спокойно проехать в любое 
время года. На этот год за-
планировано асфальтирова-
ние 300-метрового участка 
улицы Нижнеманайской и 

подъезда к детскому саду, 
ремонт щебёночной дороги. 
Однако местные жители 
считают, что этого мало. Но 
муниципальные власти, рас-
полагая всего 27 миллиона-
ми рублей на содержание и 
ремонт дорог в Упоровском 
районе, пока попросту не 
могут выделить больше 
средств. Ведь их нужно 
распределить по всем терри-
ториям, и по-прежнему есть 
более проблемные участки 
дорог, требующие вложений.

На сходе жители тер-
ритории высказали свои 
претензии и к работе Упо-

ровской поликлиники. Лю-
ди жаловались на грубое 
отношение и на то, что 
их не желают принимать 
врачи, ссылаясь на наличие 
специалистов на терри-
тории Пятково. Поэтому 
нижнеманайцы вынужде-
ны получать медицинскую 
помощь в Заводоуковске 
или даже в Тюмени, тратя 
намного больше времени 
и средств на дорогу. За-
ведующий Упоровским 
филиалом ГБУЗ ТО Об-
ластная больница № 12 (г. 
Заводоуковск) Владимир 
Ковалик пообещал разо-

браться с каждым отдель-
ным случаем, по которому 
поступили жалобы. И ещё 
раз напомнил, что недавно 
прошедшая реорганизация 
системы здравоохранения 
в Упоровском районе была 
проведена таким образом, 
чтобы это никак не отраз-
илось на качестве медицин-
ских услуг для населения. 
А по всем фактам некаче-
ственного обслуживания 
пациентов будет проведено 
разбирательство.

Илья ЛИПУХИН.
Фото Владимира 

ПОПОВА.

Развитие Нижнеманайской территории начинается 
по новому благодаря открытию сельскохозяйственно-
го производства и строительству фермы появившего-
ся в селе предприятия под названием агрокомплекс 
«Манайский». Об этом жители сельского поселения 
поговорили на сходе граждан. 

Нижнеманайцы внимательно слушают доклад  главы поселения.

Зерно для животноводства в ЗАО «Русь» есть всегда.             
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Алкоголь научились изго-
тавливать ещё тысячи лет на-
зад. Врачи Гиппократ и Гален 
применяли вино, как средство, 
растворяющее камни, улуч-
шающее пищеварение, под-
нимающее настроение и т. д. 
Однако в те времена они были 
ограничены в своих возможно-
стях изучения терапевтического 
действия алкогольных напитков 
на организм человека. 

Что же мы получаем от этого 
дурманящего зелья? В этой 
теме нам поможет разобраться 
врач психиатр-нарколог выс-
шей категории Упоровского 
филиала областной больницы 
№ 12 г. Заводоуковска Василий 
Томилов.

– Василий Михайлович, 
что такое алкоголь и как он 
действует на наш организм? 

– С медицинской точки зре-
ния – это наркотик, облада-
ющий не только огромной 
разрушительной силой, но и 
имеющий свойство развивать 
пристрастие к нему. Алкоголь 
преимущественно действует 
на правое полушарие головного 
мозга, а оно отвечает за бессоз-
нательное – наше настроение, 
эмоции. Что значит этот факт 
для практики? Он объясняет, 
почему у большинства боль-
ных с алкогольной зависимо-
стью отсутствует осознание 
своего заболевания. Такое же 
свойство у правого полушария 
мозга: при любом его орга-
ническом поражении человек 
впадает в состояние эйфории, 
не чувствуя боли. Так и алко-
голик не осознаёт, что гибнет. 
Привлекательность алкоголя 
и заключается в воздействии 
на эмоциональное состояние. 
Замкнутый становится общи-
тельным, зачастую испытывая 
прилив чувств к окружающим 
его людям. Регулярный приём 
алкоголя перед обедом «для 
аппетита» или после работы 
«за компанию» постепенно 
приводит к увеличению при-
нимаемой дозы. В результате 
длительного отравления ор-
ганизма спиртным у больного 
снижается способность к кри-
тическим суждениям, слабеет 
память, снижаются творческие 
возможности, сужается круг 
интересов. Преобладающими 
чертами человека становятся 
лживость, цинизм, грубость, 
заносчивость, деспотизм, не-
устойчивое настроение. Осла-
бляются и волевые качества, 
в силу чего алкоголик не в со-
стоянии бороться с искушением 
выпить.      

Бытует мнение, чем больше 
человек может выпить «горя-
чительного», тем он здоровее. 
А такие «здоровяки» впослед-
ствии получают энцефало-
патию, алкогольную эпилеп-
сию, заболевания различных 
органов, да, в конце концов, 
становятся инвалидами и до-
вольно нередко заканчивают 
свою жизнь в психиатрических 
больницах.

– Как распознать алко-
голизм на ранней стадии, 
что должно насторожить 
близких, чтобы вовремя 
принять меры? 

Алкоголь ворует будущее

Существует несколько стадий 
алкоголизма. Первая, когда 
человеку постоянно надо «сни-
мать стресс». Больной регу-
лярно употребляет алкоголь по 

выходным. При этом он уверяет 
окружающих, что всегда может 
остановиться. Чтобы доказать, 
что контролировать себя он 
уже не в состоянии, родные 
могут предложить пари: «До-
кажи, что ты сможешь не пить 
месяц!» Поверьте, редко, кому 
из выпивающих это удаётся 
выиграть. И уже тогда нужно 
бить тревогу. 

Вторая стадия характеризу-
ется длительными запоями, 
галлюцинациями, приступами 
эпилепсии. Пьющий способен 
употреблять любой алкоголь 
без разбора и повода. Ну а тре-
тья стадия несёт инфаркт, пан-
креатит, алкогольный гепатит, 
рак печени, летальный исход. 
Переход из первой стадии в тре-
тью зависит от характера, здо-
ровья, пола больного. Можно 
спиться за несколько месяцев, 
всего лишь неконтролируемо 
употребляя пиво, а у кого-то 
процесс до окончательной де-
градации длится несколько лет. 

– Вернёмся к народной «му-
дрости». Говорят, что пере-
пившему человеку наутро 
обязательно нужно опохме-
литься, чтобы улучшить своё 
состояние, и многие к этой 
практике прибегают. Озна-
чает ли это, что он уже имеет 
такое страшное заболевание, 
пусть даже и не каждый день 
выпивает?

– У гражданина, который 
«принял» слишком много ал-
коголя, возможны два состоя-
ния: постинтоксикационное, 
то есть естественная для всех 
людей реакция на отравление 
алкоголем, и абстинентный 
(похмельный) синдром – это 
реакция у химически зависи-
мого от алкоголя человека на 
отсутствие необходимого для 
него наркотика – этанола.

У больного в этот период 
наблюдаются выраженные ве-

гетососудистые расстройства, 
характерны жалобы на голов-
ную боль, головокружение, 
общую слабость, тремор рук, 
жажду, повышение артери-
ального давления. Возникают 
алкогольные психозы, общесу-
дорожные приступы с потерей 
сознания. Может быть, кто-то 

со мной не согласится, но 
скажу, что не было и не будет 
такого тяжёлого положения в 
жизни, которое облегчалось 
бы пьянством. Оно только всё 
усугубляет и об этом никогда 
не надо забывать.

Алкоголизм – это страшная 

беда, имеющая огромное со-
циальное и экономическое зна-
чение. Ведь в чём её коварство? 
Температуры нет, боли нет. 
Зачем идти к врачу? 

В 70-е годы, до создания 
наркологической службы, все-
го полтора процента больных 
сами обращались за медицин-

ской помощью, остальных 
приходилось лечить принуди-
тельно. Сейчас такой практи-
ки нет, а количество больных 
алкоголизмом растёт день ото 
дня. Этому способствует по-
всеместная доступность алко-
гольной продукции, а также её 

суррогатов. Влияние рекламы 
пива на молодёжь приводит к 
весьма негативным послед-
ствиям. Употребление этого 
«лёгкого» напитка считается 
социально приемлемой нор-
мой, более того, стало элемен-
том молодёжной субкультуры 
и стартовой площадкой для 
формирования алкоголизма 
со всеми его последствиями. 

– Василий Михайлович, 
какие методы применяются 
в лечении этого заболевания?   

– Существуют различные 
медикаментозные и некото-
рые нетрадиционные методы 
лечения. В арсенале врачей 
есть немалое количество пре-
паратов, которые используют 
для ликвидации проявлений 
интоксикации, устранения 
симптомов запоя, снятия по-
хмельных недугов. Применя-
ются препараты, устраняющие 
болезненное влечение к спирт-
ному, вызывающие чувство 
отвращения к употреблению 
алкоголя. Случается, что боль-
ной впадает в депрессию, если 
не может выпить. Абстинен-
ция возникает через сутки 
после отказа от алкоголя. В 
течение первых 3-5 дней сим-
птомы нарастают. Новейшие 
антидепрессанты широкого 
спектра действия помогут 
больному избавиться от не-
приятных психологических 
проявлений отказа от употре-
бления алкоголя. 

К нетрадиционным относят-
ся такие методы лечения ал-
коголизма, как психотерапия, 
гипнотерапия, иглорефлексо-
терапия и многие другие. При 
желании возможно анонимное 
лечение. Выбор за пациентом. 

Каждый человек хоть раз в жизни, празднуя какое-либо 
событие, поднимал бокал с «горячительным» напитком, и 
получал от этого процесса непривычные эмоции. 

Тему алкоголизма мы затронули не случайно. 
В 2015 году на территории Упоровского района 
произошёл рост преступлений, совершённых 
лицами в состоянии алкогольного опьянения, их 
общее количество составило 172 (2014 г. – 139). 
Из них причинение среднего вреда здоровью – 
14, побоев – 17, истязание – 1, угроза убийством 
– 39. Увеличилось на 14,3 процента число право-
нарушений, связанных с причинением тяжкого 
вреда здоровью, совершённых повторно лицами 
в состоянии алкогольного опьянения. На быто-
вой почве зарегистрировано 54 преступления, 50 
из них в состоянии алкогольного опьянения, в 
отношении несовершеннолетних – 14, женщин 
– 33. Также зарегистрировано 13 случаев управ-
ления транспортным средством в пьяном виде. 

На территории Упоровского района действует 
14 добровольных народных дружин. При их не-
посредственном участии выявлено 60 нарушений 
административного законодательства, в том числе 
за распитие спиртных напитков в общественных 
местах – 10, появление в нетрезвом виде – 38. 
Всеми службами за прошедший год привлечено 
к административной ответственности 14 подрост-
ков за употребление алкоголя, выявлено 6 лиц, 
не достигших 16-летнего возраста, распивавших 
спиртное в общественных местах, 5 человек 
привлечено за вовлечение детей в употребление 
спиртного. Выявлено 5 фактов нарушения реали-
зации спиртосодержащей продукции подросткам. 

 За прошедший год существенно увеличилось 
количество преступлений, совершённых под-
ростками – 16 (2014 г. – 5), из них 2 – в нетрез-
вом виде. 32 преступления зарегистрировано в 
отношении несовершеннолетних, среди которых 
побои и причинение лёгкого вреда здоровью, 
сексуальные действия, угроза убийством, управ-
ление автомобилем в состоянии алкогольного 
опьянения, где в ДТП погибла трёхлетняя девоч-
ка, причинение смерти по неосторожности – в 
пожаре погиб шестилетний мальчик. Всё это бы-
ло совершено взрослыми лицами в пьяном угаре. 

 Страницу подготовила Наталья ШРАЙНЕР.

Ситуация в районе
На профилактическом учёте в отделе поли-

ции состоят 340 человек, в том числе больных 
алкоголизмом, находящихся на учёте в медуч-
реждении и представляющих опасность для 
окружающих – 23, больных наркоманией – 5, 
совершивших правонарушения в сфере семейно-
бытовых отношений – 51. 

 Когда я впервые взяла в руки отчётный доку-
мент полицейских по совершённым преступле-
ниям в нашем районе, скажу честно, мне стало 
не по себе от того, по каким статьям они были 
совершены… 

Давайте ещё раз внимательно вдумаемся в 
статистику. Преступления против детей – угроза 
убийством, сексуальные домогательства, изна-
силование… Ужасающие данные, правда? И все 
эти преступления были совершены пьяными 
взрослыми – отцами, отчимами… 

 В каком виде нужно находиться, чтобы причи-
нить вред беззащитному ребёнку и использовать 
его беспомощное состояние? У меня нет ответа 
на этот вопрос, а у вас? А ведь эти люди живут 
рядом с нами. Недавно в Бызовском сельском 
поселении был задержан гражданин, который 
подозревается в попытке изнасилования де-
вочки-подростка. На данном этапе проводится 
следствие. 

 Мы сильно заблуждаемся, думая, что жизнь 
детей в школьном возрасте полностью зависит 
от образовательного учреждения. Конечно, 
школа играет большую роль в их воспитании, но 
основную – мы, родители. Мамы и папы несут 
ответственность за своё чадо и им не должно 
быть безразлично, где и в какое время их ребёнок 
находится и с кем общается. Остановить рост 
преступлений, совершаемых в состоянии алко-
гольного опьянения подростками и против них, 
можно только совместными усилиями – родите-
лей, образовательных и досуговых организаций, 
органами власти. Об этом же говорит людям на 
каждом сходе граждан и глава района Леонид 
Сауков. Над этим нам всем стоит задуматься.  
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